

やまと

NO. 190

発行：R2.4.27

編集：豊浦豊和会

機関誌編集委員会



目次

- 1 P・・・表紙（外食支援にて）
- 2 P・・・理事長挨拶
- 3 P・・・就任挨拶
- 4 P・・・就任挨拶、退任挨拶

- 5 P・・・利用者自治会（やまと郭公の里・豊浦やまと光星園）
- 6 P・・・正木はじめさん慰問コンサート
- 7 P・・・各事業所行事写真
- 8 P・・・新利用者紹介、新職員紹介、寄付金、寄付物品
お知らせ、編集後記



“地域に生きる”カッコウの鳴く山里で四季を感じながらゆったりと暮らす！

社会福祉法人 豊浦豊和会

□ 法人事務局
〒049-5402 北海道虻田郡豊浦町字大和2 2 5 番地 3
TEL 0142-86-1121 FAX 0142-86-1116
URL <http://www.houwakai.com/>
E-mail kakkou@helen.ocn.ne.jp

- 障がい者支援施設
 - 豊浦やまと光星園
 - やまと郭公の里
- 就労継続支援B型
 - ワークランドかっこう
- 共同生活援助
 - 共同生活援助事業所きずな
 - 共同生活援助事業所ひかり
- 地域活動支援センター
 - 地域活動支援センターとようら

理事長挨拶

春を迎えて

社会福祉法人 豊浦豊和会 理事長 渡里 隆一

令和2年度が始まりました。本来であれば輝かしく且つ晴れやかに開園記念式を行い、スタートする筈でしたが、ご承知のように新型コロナウイルスの感染拡大防止のため全て中止となりました。本年より施設長及び管理者を5名体制として進めて参りますが、その辞令交付もひっそりと執り行いました。また、本年度の行事予定についても中止又は内容変更を余儀なくされております。考えてみますと東日本大震災や胆振東部地震、台風や大雨などの災害時でもこのような事はなく、如何に今回の事態が特別かという証拠です。法人としてはこれまで同様に日々の支援に当たるだけですが、様々な情報を的確に判断し、或いは行政機関等の指示を受けながら感染予防に努めたいと思います。

さて、当法人が運営する事業所（入所施設等）は殆ど豊浦町大和に居を構えております。法人立ち上げから40年が経過し、建物や設備が老朽化して参りました。同時に事業展開をどう進めていくかが大きな課題です。平成28年度に一旦大々的に地域移行計画を立てましたが、様々な理由で実行出来ませんでした。国の施策としての地域移行は理解しているつもりですが、慢性的な人手不足や思ったほどの経営的恩恵が見込めない等簡単ではない事も見えてきておりますし、障がい重い場合は慎重にならざるを得ません。

さらにコロナウイルス感染予防の喧騒の中、神奈川県相模原市の施設で起きた大量殺傷事件の裁判で明るみに出た容疑者の証言は関係者にとって大変な衝撃でしたが、様々な学識者が差別を生み出している我が国の現状や優生思想についてもコメントを寄せております。思うに、入所であろうとグループホームであろうと自宅からの通所であろうと利用者さんと共に生きていく意義に変わりはなく、形式で差別等が生じることも利用者さんが不幸に感ずることもあってはならないのです。そ

う信じそして肝に銘じるべきなのです。支援の現場ではマンパワーが全ての源ですが、人員数のみならず内容も求められます。法人としてその辺の確保が重要な役割と認識していますし、また職員の生活向上も大きな課題です。

2年前より大和での入所施設建設について地域住民の皆様にご意見を伺って参りましたが、感ずる事は小学校が無くなった今大和地域の振興にとって無くてはならない存在であると期待されている事。自治会総会でも満場一致で御支援を頂きましたが、身の引き締まる思いと責任を感じました。40年前にも同様の経過がありました様々な意見があった様で当時の役員さんにご苦労されたと聞いておりますが、その意味では今は福祉活動がこの地域でしっかりと定着しています。時の重みを感じますが、あくまで法人としては地道に利用者さんの支援に努める事が第一です。その先に地域の幸せがあればこれ以上の喜びはありません。

尚、最後になりますが、新しく管理者になりました3名には特段の御支援を賜りますこと、また神山前理事の後任に成田施設長が就任しましたので、併せて御理解・御支援を賜りますよう切にお願い申し上げます。



就任挨拶

共同生活援助事業所ひかり

新管理者 嶋 幸恵



令和2年4月1日付けで、共同生活援助事業所ひかりの管理者を拝命いたしました。

私は、平成3年9月に事務員として入社し、その後は、支援員、サービス管理責任者として在籍させて頂いておりました。まだまだ経験不足な私が、ひかり全体の舵を取らなければならず、その責任の重大さに身の引き締まる思いで一杯です。そして同時に私にそのような大任が勤まるか不安に感じております。しかし、管理者を任された以上は一から勉強し、一歩ずつ前管理者に近づけるよう努力したいと思います。

今後は、より広い視野を持って業務に携わっていきたいと思っておりますので、皆様どうぞよろしくお願いいたします。



就労継続支援B型事業所ワークランドかっこう

新所長 大野 とも江



この度、令和2年4月1日付けで就労継続支援B型事業所ワークランドかっこうの所長に就任いたしました。どうぞ、よろしくお願い致します。

今年1月上旬から発生し、WHOから「パンデミック宣言」が表明された新型コロナウイルス感染症の影響により、パンの販売先が10件ほど休止となり、外出自粛要請が出された中で、2店舗の食堂は3月に臨時休業し、道の駅での販売も低迷している厳しい状況ですが、春に向かい、これから農作業も本格的に再開されるため、なんとか現状を打開し、利用者皆様に安定した工

賃を支払う事が出来るよう職員一同、模索・検討しながら進めていく所存です。

また、ワークランドかっこうでは、利用者皆様の個々の働き方を尊重しながら、「働く楽しさ」、「働く喜び」を得る事が出来るよう支援し、体調面にも十分に配慮しながら、充実した日々を提供していきたいと考えております。

現在の厳しい情勢の中で、責任の重さを感じている若輩者ではありますが、1日でも早く皆様に認めて頂けるよう精進致しますので、ご指導、ご鞭撻の程、よろしくお願い申し上げます。

就 任 挨拶

共同生活援助事業所きずな

新管理者

塚谷 誠之



皆様方におかれましては、平素より当法人の運営にご協力並びにご支援賜り心より御礼申し上げます。

この度、令和2年4月1日付けにて、共同生活援助事業所きずなの管理者を拝命致しました塚谷（つかや）と申します。これもひとえに皆様のご支援、ご協力の賜物と深く感謝申し上げます。

私は、北海道伊達市生まれの伊達市出身です。平成12年4月より、当法人に事務員として入社し、今年で20年目を迎えます。入社する前日3月31日に有珠山噴火がありました。4月1日の辞令交付に出勤することができず、次の日伊達市から豊浦町区間周辺は完全通行止めだったため、苫小牧方面へ向かい美笛峠を越え、留寿都村から豊浦町大和地区へという道のりで施設へ向かいました。通うことはもちろん引っ越しをすることもできなかったため、噴火が落ち着くまで施設の静養室で暮らし、利用者さんと共に食堂で食事を頂いていたことを今でもはっきりと覚えています。大和地区には10年以上住んでおりました。現在は生まれ育った伊達市から通勤しております。

また、世界中で感染拡大している新型コロナウイルスの関係におきましては、当法人でも色々対策をしており、利用者の皆様には大変窮屈な思いをさせ

ているところであります。3月、私が大ファンで子供の頃からずっと見てきた、「志村けん」さんも新型コロナウイルスによる肺炎でお亡くなりになりました。本当にショックです。当法人の利用者さんも高齢化してきておりますので、まだまだ注意を払っていかなければなりません。志村けんさん並びに同じく新型コロナウイルスの関係で亡くなられた方々、心よりご冥福をお祈り申し上げます。

さて、平成24年4月より、開設されました共同生活援助事業所きずなも9年目となります。当初の定員は20名でした。平成28年5月より定員を34名に増、平成30年4月には定員29名に減、そして、本年度より、グループホームすずらん荘の廃止に伴い、定員24名での事業運営となることになりました。これ以上の定員減にならないよう職員と知恵を出し合い諸問題の解決を克服していかなければなりません。しばらくは、総務課長兼務での務めとなり、責任の重さに耐えられるかどうか心配ではありますが、利用者の皆さんが安心して楽しく安全に地域で暮らせるよう精一杯努力して参りますので、今後とも、より一層ご指導ご鞭撻の程、よろしくお願い申し上げます、簡単ではございますが、就任の挨拶とさせていただきます。

退 任 挨拶

ワークランドかつこう 兼 共同生活援助事業所ひかり

前管理者

神山 和也

やわらかな春の日差しがうれしい季節になりました。皆様にはますますご清栄のこととお慶び申し上げます。

さて、このたび3月31日をもって社会福祉法人豊浦豊和会を定年退職させて頂きました。在職中は利用者の方々・家族の皆様、職員・各関係機関の皆様にも大変お世話になり、厚くお礼申し上げます。

長い歲月、良いことも悪いことも色々ありまし

たが、おかげをもちまして充実した日々を過ごすことができました、改めまして厚く御礼申し上げます。

いろいろと至らぬ私ではございましたが、皆様方の暖かいご支援ご協力のおかげで職務を全うできました事を終生忘れる事なく感謝申し上げます。退任のご挨拶とさせていただきます。本当にありがとうございました。

やまと郭公の里

令和2年4月14日にやまと郭公の里利用者自治会を行いました。

1. 開会の言葉（副会長：工藤 栄様）
2. 利用者自治会長挨拶（小又めぐみ様）
3. 施設長挨拶
4. 議長選出・挨拶
5. 議事



1) 議案 I

役員改選 会長1名、副会長2名 第5章21条に基づき投票

- ・立候補者立会演説会
- ・選挙
- ・開票

2) 議長退任挨拶

3) 新役員挨拶

新会長（宮田浩二様）、新副会長（今野京子様・谷保洋子様）

4) 閉会の挨拶（新副会長）



豊浦やまと光星園

令和2年2月14日に令和元年度豊浦やまと光星園利用者自治会の定期総会を行いました。

1. 副自治会長挨拶（石田勝也様）
2. 利用者の皆様からの要望
 - I) 施設での生活について
 - II) 毎日の食事について
 - III) 日中活動について
 - IV) 外出、外食について
 - V) 行事について
 - VI) 施設にほしい物、設備など

色々な要望が聞かれました。

3. 自治会長挨拶（齋藤恵子様）

4. 閉会



正木はじめさん慰問コンサート



1月29日に豊浦やまと光星園敷地内交流ホームにて正木はじめさんによる慰問コンサートが行われました。
素敵な歌声ありがとうございました。



各事業所行事写真

やまと郭公の里



日中活動



日中活動



日中活動



日中活動



日中活動



日中活動



日中活動



日中活動

豊浦やまと光星園



1月外食支援



1月外食支援



1月外食支援



2月節分



2月節分



1月外食支援



1月外食支援



2月節分



2月節分



1月外食支援

グループホーム



温泉入浴



温泉入浴



誕生日会



誕生日会



忘年会



忘年会



誕生日会



新 利 用 者 紹 介

ワークランドかっこう

山田 樹理亜 様

令和元年10月より就労継続支援B型事業所ワークランドかっこうで、パン工房の作業に取り組まれております。豊浦町礼文華より通所されています。とても明るく元気な23歳の女性です。月に1回は豊浦町役場で、広報詰めなどの仕事も行っているそうです。

★新利用者様より一言頂きました。(山田様)

今後楽しく充実したパン作りが出来るように頑張っていきたいと思っています。

ワークランドかっこう

高橋 洋一 様

令和2年3月より、就労継続支援B型事業所ワークランドかっこうで、たまりば食堂の清掃作業に取り組まれております。毎日豊浦町内より徒歩でたまりば食堂まで通所されております。

★新利用者様より一言頂きました。(高橋様)

まだ、入って間もないですが、皆さんと共に協力しながら作業を頑張っていこうと思います。

新 職 員 紹 介

豊浦やまと光星園

生活支援員 古屋 麻子



令和2年4月1日より、豊浦やまと光星園で生活支援員として勤務する事になりました。古屋麻子と言います。過去(十数年前)に当法人のやまと郭公の里で勤務経験があり、利用者様と共に作業をしていましたが、一からの気持ちで豊浦やまと光星園の利用者の皆様が気持ち良く毎日の生活を送る事が出来る様、楽しく過ごせる様頑張りたいと思いますので、宜しくお願い致します。

寄 付 金 ・ 寄 付 物 品

山内 ツエ 様 山田 修一 様 永山 潔 様 野呂 千寿子 様 佐藤 さよ 様
小林 砂織 様 塚田 秀子 様 中尾 孝好 様 山口 孝重 様 植田 啓子 様
鷹嘴 純子 様 高田 正基 様 柏倉 邦雄 様 蔵谷 みゆき 様 田村 久美子 様
宿田 瑛夫 様 大和自治会 様

※今回記載させて頂きました寄贈者様は、令和2年1月1日から令和2年3月31日までに頂いた方々です。利用者様の一助となるように使わせて頂きます。誠にありがとうございます。

お 知 ら せ

新型コロナウイルスの流行のため、今年度の**家族会定期総会・懇親会及び大和連合運動会**は中止と致しましたので、ご承知おきください。



編 集 後 記

今年は例年よりも雪が少なく、大和地区でも春の訪れが早い年になっています。皆様におかれましては寒暖差が激しく、風邪など引かれていないでしょうか。

さて、世間では新型コロナウイルスが流行しており、世界を騒がせております。当法人でも外出は自粛して頂き、手指消毒、手洗いなど出来る限りの感染対策を行っております。利用者様には大変不便な思いをさせておりますので、一刻も早いコロナウィルスの終息を願うばかりです。

(佐藤)